



Editor: **Joel Ruiz**
Coeditora: **Johana Robles**
Tel: 5709 1313
Ext: 4524 y 4521

ESPECTÁCULOS

HUMAN DRAMA VA
CONTRA LA CORRIENTE

La banda de rock gótico que lleva 30 años en la industria estrena disco, pero no está a favor de plataformas digitales. | A26



CONFABULARIO

SIGLO XXI EDITORES
INTERÉS INMOBILIARIO

La venta de 58% de las acciones a una empresa recién creada provoca una crisis al interior de esta reconocida editorial



Pandemia quebró a 8 mil restaurantes en la CDMX

Canirac dice que tardará entre cinco y seis años recuperar esos negocios; el resto en 2022 podrían alcanzar los niveles de venta que registraban antes del confinamiento



La Ciudad de México está en semáforo amarillo, por lo que el horario de servicio de los restaurantes es hasta las 23:00 horas en interior y exterior, con la posibilidad de seis comensales por mesa adentro y ocho en exteriores.

GERMÁN GONZÁLEZ BERNAL
Presidente nacional de la Canirac

"Estamos esperando con ansias que se vayan levantando las restricciones [por el Covid] en la industria para trabajar"

100,000

PERSONAS
que trabajan en restaurantes recibieron un apoyo emergente.

los niveles prepandemia, pues "todavía falta mucho, mientras las mesas no se puedan incrementar, no son suficientes para hacer una comida en familia".

El Gobierno de la Ciudad de México ha dado diversos apoyos a este sector, entre ellos, el apoyo emergente a 100 mil personas que trabajan en restaurantes formales y no formales con un pago único de 2 mil 200 pesos; así como la condonación de impuesto sobre nómina a comercios del Centro Histórico, entre ellos, restaurantes.

La Ciudad de México está en semáforo amarillo, a unos puntos del verde, y el horario de servicio de los restaurantes en la capital es hasta las 23:00 horas en interior y exterior, con la posibilidad de seis comensales por mesa adentro y ocho en exteriores. ●

COMERCIANTE, AGOBIADA POR EXTORSIÓN

| METRÓPOLI | A23

EDUARDO HERNÁNDEZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

La pandemia de Covid-19 causó la desaparición de cerca de 8 mil restaurantes de la Ciudad de México, y a pesar de que el Gobierno capitalino ha disminuido las restricciones para su reapertura, líderes del sector consideran que para recuperar ese número de negocios se tardarán entre cinco y seis años, mientras que el resto de los establecimientos prevén contar con los niveles prepandemia hasta 2022.

"En la Ciudad de México había algo así como 56 mil establecimientos y desaparecieron un poco menos de 8 mil, esos ya quebraron, ya cerraron; y para que haya el mismo número de restaurantes, de empleos, de sillas, yo creo que nos vamos a tardar cinco o seis años. La crisis fue durísima, se perdieron 400 mil empleos a nivel nacional y a nivel Ciudad de México, perdimos algo así como 80 mil empleos más o menos, sólo del sector restaurantero", comentó el presidente nacional de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), Germán González Bernal.

En entrevista con EL UNIVERSAL, el líder en el país de los propietarios de restaurantes comentó que, aunque muchos piensan que este sector es un negocio grande, 95% de los que desaparecieron fueron los establecimientos pequeños de menos de cinco empleados, mientras que el otro 5% pertenece a cadenas.

González Bernal expuso que la situación va mejorando a partir de que vienen reduciéndose los contagios de Covid-19 y poco a poco han ido recuperando la posibilidad de trabajar tanto en interiores como en exteriores, y el horario en la noche, por lo que los restaurantes empiezan a verse

mejor, a tener más afluencia, aunque todavía, dijo, queda un buen trecho por recorrer.

"La realidad es que esperábamos que nos dieran mejores noticias este viernes, porque dicen que estamos a dos puntos del semáforo verde y no ampliaron la capacidad en interiores ni exteriores y es algo que estamos esperando. Todavía estamos lejos de los niveles de venta de 2019, que es como nuestra referencia, pero la gente está empezando a salir y eso es lo bueno, lo que nos alegra", indicó el representante de la Canirac.

Destacó que para recuperar el nivel de ventas que tenía cada uno de los negocios se van a tardar todo este año y posiblemente algunos meses del que viene; no obstante, se requiere que el Gobierno capita-

lino quite más restricciones por la pandemia.

"Estamos esperando con ansias que se vayan levantando las restricciones en la industria para trabajar. Ante la ausencia de apoyos, lo que necesitamos es que nos dejen trabajar.

"Yo creo que en la medida en que se empiecen a aflojar esas restricciones, que lo empiezas a ver casi en todo el país, ya en muchos estados que están en verde están funcionando, pero en la Ciudad de México hay muchas restricciones, 40% de aforo, mesas de seis en interiores, de ocho en exteriores, los horarios apenas son hasta las 11 de la noche, todavía la gente no se puede quedar a hacer una sobremesa", indicó.

Resaltó que el Día de las Madres, el pasado 10 de mayo, fue un día bueno, pero nada que ver con

Médicos privados con amparo completan esquema antiCovid

Vale la pena emprender el camino legal para estar protegidos, dicen especialistas de Salud

CLAUDIA GONZÁLEZ

Corresponsal
—metropoli@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.— Tranquilidad para trabajar y la certeza de que el virus del Covid-19 no será mortal, en caso de que se contagien, es lo que prevalece entre los 12 médicos particulares del municipio de Nezahualcóyotl que recibieron la vacuna gracias a un amparo y que ayer acudieron por la segunda dosis al Centro Médico Lic. Adolfo López Mateos, en Toluca.

"Nos sentimos contentos porque logramos que se nos aplicaran las dos dosis de la vacuna, este sábado recibimos la segunda y esto abre una puerta para los médicos que han estado solicitando la aplicación mediante el amparo, es un parteaguas", resaltó la doctora Sarahí Hernández Pacheco, presidenta de la Sociedad Médica Tepahitani Nezahualcóyotl.

La médica dijo que valió la pena emprender el camino legal para recibir la inoculación, luego de que las autoridades federales se rehusaron a considerarlos entre el primer grupo de atención de la pandemia.



Este sábado, la doctora Sarahí Hernández Pacheco, presidenta de la Sociedad Médica Tepahitani Nezahualcóyotl, recibió su segunda dosis.

Los 12 especialistas médicos coincidieron en que gracias a que siguieron este proceso legal, ahora saben que "están a salvo", pero pidieron no bajar la guardia, pues aún pueden llevar el virus a casa, con su familia, en donde hay personas en riesgo de perder la vida.

Sarahí Hernández Pacheco reconoció que el camino para tener este resultado fue largo, pero destacó el valor de la justicia, ya que actualmente 300 médicos se acercaron a la Sociedad Médica Tepahitani Nezahualcóyotl, para recibir asesoría legal, entre ellos, empleados del Hospital Dali de la Ciudad de México.

Dijo que actualmente tienen

seis amparos que agrupan a la totalidad de los especialistas médicos interesados en recibir la inmunización, de los que esperan la resolución de dos, a más tardar en junio.

Invitó a los trabajadores del sector salud a recurrir a este proceso legal, pues si bien los números de contagios, hospitalizados y decesos por el virus se han reducido significativamente, recordó que no se sabe cuándo puedan volver a elevarse las estadísticas y con ello regresar al peligro que enfrentaron al principio de la pandemia, cuando pusieron en peligro la vida de sus familiares por mantener la atención médica de los pacientes Covid-19. ●

Va vacunación para 526 mil adultos de 50 a 59 años

EDUARDO HERNÁNDEZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

En la Ciudad de México se busca concluir la próxima semana con la aplicación de la primera dosis de la vacuna contra Covid-19 a las personas de 50 a 59 años, por lo que del 25 al 29 de mayo se inoculará a los residentes de siete alcaldías, lo que representará la aplicación de 105 mil biológicos al día, informó el Gobierno capitalino. En total serán 526 mil 210 adultos.

A partir del 1 de junio, empezará la aplicación de la segunda dosis a adultos mayores de 60 años de Benito Juárez, Álvaro Obregón y Cuauhtémoc, por lo que estarán vacunados con dos dosis todo este sector poblacional.

La delegada Estatal de los Programas de Desarrollo para el Bienestar en la Ciudad de México, Cristina Cruz Cruz, indicó que se vacunará con Sputnik V a 99 mil 765 adultos de 50 a 59 años en Álvaro Obregón.

Mientras que se aplicará el biológico Pfizer-BioNTech a un total de 426 mil 445 adultos de 50 a 59 años. Las alcaldías beneficiadas son Azcapotzalco (65 mil 894 personas), Benito Juárez (61 mil 01), Coyoacán (90 mil 439), Miguel Hidalgo (53 mil 927),

CLAUDIA SHEINBAUM
Jefa del Gobierno de la CDMX

"Estaremos concluyendo las dos dosis para el 5 de junio de todos los adultos de 60 y más, y de 50 a 59 (...) para las 16 alcaldías"

Tlalpan (87 mil 347) y Venustiano Carranza (67 mil 837).

La inmunización para adultos de 50 a 59 años de las siete demarcaciones se asignará conforme a la letra inicial del primer apellido, A, B y C, el 25 de mayo; D, E, F y G, el 26 de mayo; H, I, J, K, L y M, el 27 de mayo; N, O, P, Q y R, el 28 de mayo; S, T, U, V, W, X, Y, Z y rezagos, el 29 de mayo.

El director General de Gobierno Digital de la ADIP, Eduardo Clark García Dobarganes, informó que del 1 al 5 de junio también se inmunizará con su segunda dosis a adultos de 60 años y más de Álvaro Obregón, Benito Juárez y Cuauhtémoc, por lo que se asignará en un mensaje de texto la sede, día y hora de inoculación. ●

300

MÉDICOS

se aplicaron la vacuna contra el Covid-19, tras acercarse a la Sociedad Médica Tepahitani Nezahualcóyotl para recibir asesoría legal.